

Funcionarios de la Salud Municipal salen a la calle a marchar pidiendo que se cumplan las promesas firmadas el año pasado

Encabezados por **Cecilia Vielma**, presidenta de la Federación de Funcionarios de la Salud Municipal de Aconcagua, sus asociados salieron ayer en la mañana a marchar por las calles de San Felipe.

Una vez terminada la actividad, se dirigieron hasta el edificio de la Delegación Presidencial Provincial para entregar un petitorio, pero no estaba el delegado. Una vez que bajaron conversamos con la presidenta para consultar los motivos de esta paralización, ocasión en que recordó que se trata de historia bastante larga «porque llevamos un año tratando que el Gobierno cumpla un acuerdo que mantuvimos en septiembre del año pasado, que tiene que ver primero con el traspaso de recursos del incentivo al retiro, que es una bonificación de nuestros compañeros que se acogen a su retiro. Tenemos a nivel nacional 48 funcionarios que han

fallecido esperando el pago del incentivo al retiro, que fue trazado en pagos el 2019, 20, 21 y 22». En nuestro Valle de Aconcagua tenemos seis funcionarios que están a la espera de este pago del año 2022. Por lo tanto esa es nuestra principal causa».

Agregó también que «tenemos problemas de conectividad. La red que nos proporciona el Ministerio de Salud para poder trabajar en todas las plataformas que utilizamos para la atención de nuestros usuarios es pésima, tiene bajos megas, se cae, lo que nos genera complicaciones en las atenciones, molestia en los usuarios. Hemos tenido episodios de agresiones porque como no tenemos conectividad, no tenemos ni siquiera poder entregar medicamentos muchas veces, y eso va asociado a una ficha electrónica que no cumple con los estándares mínimos que

necesitamos para poder dar una atención de calidad a nuestros usuarios. Y desde ese punto de vista pedimos al gobierno que mejore la conectividad y la calidad de la ficha clínica, no podemos tener una que podamos trabajar tanto a nivel primario como secundario porque muchas veces no tenemos acceso a saber si se van atender a los hospitales».

Otro de los puntos importantes se refiere a «la seguridad, el número y nivel de agresiones que estamos teniendo en la atención primaria. Ya desde una simple agresión verbal, que es una agresión igual, hasta las físicas, ruptura de los vehículos de los funcionarios, robos en los establecimientos de salud, por lo tanto le pedimos al gobierno que genere planes preventivos, que invierta más recursos en seguridad, ya sea física o en implementos: cámaras, puer-



Los funcionarios de la salud municipal marchando por las calles de San Felipe.



De distintas comunas se hicieron presentes ayer en esta marcha.

tas eléctricas, y por otro lado también el trabajo con nuestras policías, porque también la gran brecha es que cuando pasan eventos complejos, la policía no llega, y la 'puerta giratoria' lógicamente. Tenemos una ley de consultorio seguro, pero esta ley no está siendo trabajada y sociabilizada con las policías y tribunales como corresponde».

- ¿Hoy entregaron un petitorio al delegado presi-

dencial de San Felipe?

- Hoy día no nos pudo atender porque no está, anda en el cambio de mando de Carabineros. Nos dieron los antecedentes, vamos a solicitar una hora. El documento trae lo mismo, es el resumen de estas mismas demandas, vamos a solicitar vía formal una reunión con él, como directorio de federación, para venir a contarle un poco cómo es la realidad de nuestros centros de salud del Aconcagua, tanto de la provincia de San Felipe como la de Los Andes.

- ¿Quiénes participan de esta manifestación hoy día miércoles?

- Los centros de

salud que están federados: Catemu, Panquehue, Putaendo, San Felipe con Segismundo Iturra, Santa María, Calle Larga, Rinconada, San Esteban y Centenario.

- Para cerrar y agradecer, ¿esto se termina, cuál es la voluntad del gobierno?

- Por ahora la movilización está llamada por tres días, hasta mañana (hoy). Mañana (hoy) tenemos una gran marcha nacional en Santiago, nosotros llevamos una delegación desde acá del Aconcagua, y esperamos que luego de terminada esta movilización el gobierno nos llame porque necesitamos trabajar ya con plazos establecidos.



CAMIÓN GRÚA CAMA

**PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA**

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

<ul style="list-style-type: none"> • Postación • Montaje Industrial • Traslado de maquinaria 	<ul style="list-style-type: none"> • Trabajos en altura máxima 18 Mts. • Letreros propaganda y otros • Podas • Contenedores
---	---

Certificado por



FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759
FREIRE 227 - SAN FELIPE



REZA

Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios y dos imposibles; al noveno día publica este aviso y tus deseos se cumplirán aunque no lo creas.

J.R.